

# ETERNITY

A LONG TIME TO BE WRONG

ANGLAIS / FRANÇAIS



L'ÉTERNITÉ, UNE LONGUE  
PÉRIODE À SE TROMPER

 The  
Wallace Legacy  
FOUNDATION





**VERSION FRANCAISE**

**L'ÉTERNITÉ UNE LONGUE**  
PÉRIODE À SE TROMPER

**FRENCH VERSION**

---

## "Les Trois Choses que Dieu ne Peut pas Faire

Cher lecteur,

**L'éternité, une longue période à se tromper !** Dans cette perspective, examinez attentivement les enseignements de la Parole de Dieu, la Bible sainte, concernant votre destination éternelle.

1. Il ne peut pas mentir. La Bible dit: **"En vue de l'espérance de la vie éternelle, que Dieu, qui ne peut mentir, a promise avant les temps éternels;"** (Tite 1:2).
2. Il ne peut pas changer. La Parole de Dieu déclare également: **"Car je suis l'Éternel, je ne change pas."** (Malachie 3:6).
3. Il ne peut autoriser l'accès au paradis à moins que quelqu'un ne naisse de nouveau. L'Écriture affirme cette vérité: **"En vérité, en vérité, je te dis que si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu"** (Jean 3:3).

---

## La Sainte Bible

**"Toute écriture est divinement inspirée, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour former à la justice"** (2 Timothée 3:16). À l'occasion du premier anniversaire des attentats terroristes du 11 septembre 2001, Tom Lavis, résidant à Johnstown (Pennsylvanie), a rédigé ce texte dans le Tribune-Démocrate :

**"Si le monde cherche un signe d'espoir au milieu des troubles qui ont éclaté le 11 septembre 2001, il se pourrait bien qu'il l'ait trouvé. Les équipes de secours intervenues après l'accident du vol 93 près de Shanksville ont fait une découverte..."**

*"remarquable qui les a étonnés et inspirés. À proximité du cratère fumant, d'une profondeur de 25 pieds, où 40 victimes innocentes ont perdu la vie, les pompiers ont découvert une Bible à peine endommagée."*

Cet article extraordinaire dévoile que Dieu a préservé sa Parole dans ce monde moderne afin que nous puissions comprendre sa volonté. **« Car qui a connu la pensée du Seigneur pour l'instruire ? Mais nous, nous avons la pensée du Christ. »** (1 Corinthiens 2:16). Les détracteurs ont tenté de décrédibiliser la Bible, le diable l'a mise en doute, les adversaires de Dieu ont cherché à la détruire, les éducateurs l'ont tournée en dérision, et notre gouvernement fédéral a cherché à l'éliminer de toutes ses institutions. Pourtant, le vrai Dieu des cieux a préservé sa Parole éternellement ! Il est possible que Dieu ait simplement souhaité démontrer au monde que même un feu concret qui a tout consumé en quelques minutes ne pouvait altérer ce qu'il a établi comme vérité ! **« Car l'Éternel donne la sagesse; de sa bouche procèdent la connaissance et l'intelligence »** (Proverbes 2:6).

## LA BIBLE EST LA PENSÉE DE DIEU PAR LA BOUCHE DE JÉSUS

La Parole de Dieu a transmis le plan de la rédemption à toute l'humanité : **« ... et puisque je te traiterai ainsi, prépare-toi à la rencontre de ton Dieu... »** (Amos 4:12). Le christianisme de la Bible est une relation personnelle avec le Dieu du ciel, par l'intermédiaire de Jésus-Christ (Dieu le Fils), et confirmée dans le cœur des Chrétiens par Dieu le Saint-Esprit. **« Nous, nous sommes de Dieu; celui qui connaît Dieu, nous écoute; celui qui n'est point de Dieu, ne nous écoute point: à cela nous connaissons l'esprit de vérité et l'esprit d'erreur. »** (1 Jean 4:6).

Seuls les chrétiens qui croient en la Bible ont l'assurance de la sécurité éternelle; toutes les autres religions exigent de bonnes œuvres pour leur dieu et ne révèlent jamais ce qui est suffisant. Jésus a dit: **« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous soulagerai. »** (Matthieu 11:28).  
Un adepte

d'une religion axée sur les œuvres, a dit un jour qu'il volait sur deux ailes, l'une étant l'aile de l'espoir et l'autre celle de la peur! « **Car Dieu ne nous a point donné esprit de timidité, mais de force, de charité et de prudence** » (2 Timothée 1:7). Puisque Dieu n'insuffle pas un esprit de crainte, cela doit provenir de Satan, l'instigateur de toutes les religions basées sur les œuvres.« **Car vous êtes sauvés par la grâce, par le moyen de la foi, et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu; Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie.** » (Éphésiens 2:8, 9). La paix (le repos) que Jésus propose s'accompagne de la confiance en Son sacrifice sur la croix comme votre passeport pour le Ciel pour l'éternité ; rien d'autre.

Continuez de lire, je vous prie ! Sans la présence de Jésus-Christ dans votre vie, vous serez responsable de vos propres péchés ;« **Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.** » (Romains 6:23).

« **Mais nous voyons couronné de gloire et d'honneur ce Jésus, qui, par la mort qu'il a soufferte, a été fait un peu inférieur aux anges, afin que par la grâce de Dieu il souffrit la mort pour tous.** » (Hébreux 2:9)

« La Bible est le seul manuel dont l'auteur est présent à chaque fois qu'on l'étudie! »

---

## La Sainte Trinité

La vérité fondamentale du christianisme biblique repose solidement sur la Trinité: « **Car il y en a trois qui rendent témoignage dans le ciel, le Père, la Parole, et le Saint-Esprit, et ces trois-là sont un** » (1 Jean 5:7). Ce passage assure que chaque entité de la Divinité possède une individualité distincte. Elles agissent de manière indépendante, mais ne se contredisent JAMAIS. C'est la raison pour laquelle, du fait que Dieu se compose de trois personnes distinctes, on le désigne parfois comme la **SAINTE TRINITÉ**.

---

## Dieu le Père

La première personne de la Sainte Trinité est Dieu le Père. Jésus explique d'où il vient dans le livre de Jean : « **Je suis issu du Père et je suis venu dans le monde; je laisse de nouveau le monde et je vais au Père.** » (Jean 16:28). Observez comment les Écritures affirment que Dieu le Père demeurerait toujours au ciel pendant que Jésus accomplissait Son ministère sur terre. Remarquez également une autre caractéristique de Dieu le Père: « **Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité.** » (Jean 4:24). Dieu le Père est un Esprit!

---

## Dieu le Fils

La deuxième personne de la Sainte Trinité est Dieu le Fils; « **Au commencement était la Parole, la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu** » (Jean 1:1). Dans ce passage, nous voyons comment Jésus, Dieu dans la chair, a pris la forme d'un être humain pour payer pour les péchés de toute l'humanité; « **Et la Parole a été faite chair, et a habité parmi nous, (et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme celle du Fils unique venu du Père,) pleine de grâce et de vérité.** » (Jean 1:14). La « Parole » prend une majuscule car c'est l'un des nombreux noms propres donnés à Jésus dans la Bible; «...la Parole a été faite chair... », c'est-à-dire Jésus!

Comme l'a prophétisé Isaïe 7:14, Jésus est venu dans le monde sous la forme d'un homme, par l'enfantement d'une vierge : « **C'est pourquoi le Seigneur lui-même vous donnera un signe : Voici, la vierge sera enceinte; elle enfantera un fils, et lui donnera le nom d'Emmanuel!** » (Isaïe 7:14). En outre, l'Écriture clarifie le statut éternel de Jésus : « **Jésus-Christ est le même, hier, aujourd'hui et pour l'éternité.** » (Hébreux 13:8).

De nombreux passages de la Bible enseignent la doctrine selon laquelle Jésus-Christ est Dieu dans la chair. Voici un autre

exemple de cette vérité : « **Mais quant au Fils : ô Dieu ! ton trône demeure aux siècles des siècles...** » (Hébreux 1:8). Remarquez dans ce passage que Dieu identifie le Fils en tant que Dieu. Jésus représente l'original de l'humanité bien avant la création d'Adam.

La Bible nous enseigne que Jésus-Christ constitue l'unique voie vers le ciel: « **Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité et la vie ; personne ne vient au Père que par moi.** » (Jean 14:6) (souligné par nous). En raison des implications éternelles, il est essentiel de saisir pourquoi Jésus détient l'autorité pour énoncer cette affirmation:

« **Rendant grâces au Père, qui nous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière ; qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres, et nous a fait passer dans le royaume de Son Fils bien-aimé, En qui nous avons la rédemption par Son sang, la rémission des péchés. C'est lui qui est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toutes les créatures. Car c'est en lui qu'ont été créées toutes choses dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, soit les trônes, soit les dominations, soit les principautés, soit les puissances. Tout a été créé par lui et pour lui. Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent par lui. Et c'est lui la tête du corps de l'Église ; il est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin qu'il tienne le premier rang en toutes choses. Car il a plu à Dieu de faire habiter toute la plénitude en lui ; Et de réconcilier par lui toutes choses avec soi, ayant donné la paix, par le sang de sa croix, tant aux choses qui sont sur la terre qu'à celles qui sont dans les cieux.** » (Colossiens 1:12-20) (soulignés par nous)

Ce passage explique clairement que Jésus est le créateur de toutes choses. La Genèse 1:1 dit : « **Au commencement, Dieu créa...** » Ainsi, Jésus n'est pas seulement le Fils de Dieu, mais il est

Dieu le Fils, « **Car c'est en lui qu'ont été créées toutes choses...** » Puisque Colossiens 1:16 dit que Jésus a créé toutes choses, et que Genèse 1:1 proclame que Dieu a créé, qui est donc Dieu? Il ne fait aucun doute que JESUS est DIEU. L'apôtre Paul affirme clairement à nouveau que Jésus est Dieu :

**« Et, de l'aveu de tous, le mystère de piété est grand : Dieu a été manifesté en chair, justifié par l'Esprit, vu des anges, prêché parmi les Gentils, cru dans le monde, et élevé dans la gloire. »**  
(1 Timothée 3:16)

Encore une fois, sous l'influence divine, l'apôtre Paul confirme la réalité selon laquelle Jésus est le Fils de Dieu aux croyants de l'église de Corinthe :

**« Nous faisons donc la fonction d'ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; et nous vous supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu! Car Celui qui n'a point connu le péché, il l'a traité en pécheur pour nous, afin que nous, nous devenions justes de la justice de Dieu en lui (Jésus). »** (2 Corinthiens 5:20,21) (souligné et expliqué)

Un autre verset confirme au-delà de tout doute raisonnable la vérité selon laquelle Jésus est Dieu : « **Prenez donc garde à vous-mêmes et à tout le troupeau sur lequel le Saint-Esprit vous a établis évêques, pour paître l'Église de Dieu, qu'il a acquise par Son propre sang.** » (Actes 20:28) (souligné par nous). Remarquez que Dieu a acheté « **l'Église de Dieu** » avec le sang de Dieu, le sang de Dieu le Fils - Jésus!

Étant Dieu, et ayant mené une vie exempte de péché durant Son séjour sur terre, Jésus demeurait le seul capable et ayant sacrifié Son corps innocent pour les péchés de tous ceux qui sont venus à l'existence. « **Car Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné Son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Car Dieu n'a point envoyé Son Fils dans le monde, pour condamner le**

**monde, mais afin que le monde soit sauvé par lui. » (Jean 3 :16, 17). Étant donné que les Écritures ont établi l'identité de l'homme Jésus-Christ, et qu'elles affirment que la renaissance est nécessaire pour accéder au ciel, il est d'une IMPORTANCE CAPITALE de comprendre sa signification lorsqu'il le déclare: « ... Il faut que vous naissiez de nouveau. » (Jean 3:7).**

## **LE PRINCIPAL FACTEUR DE SÉPARATION ENTRE TOUTES LES AUTRES**

### **RELIGIONS ET LE CHRISTIANISME BIBLIQUE EST LE FAIT QUE JESUS EST DIEU!**

---

## **Dieu le Saint-Esprit ou l'Esprit Saint**

Nous avons établi l'autorité de Jésus en tant que Dieu le Fils dans les paragraphes précédents. Maintenant, Jésus affirme que **le Saint-Esprit est la troisième entité de la Sainte Trinité. : « Mais le consolateur, le Saint-Esprit, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous remettra en mémoire toutes celles que je vous ai dites. » (Jean 14:26).** Observez dans ce passage les trois parties distinctes de la Trinité

- le Père a envoyé le Saint-Esprit au nom de Jésus.

Ensuite, remarquez que Jésus, représentant du Dieu invisible, enseignait à ses disciples concernant sa mort, Son enterrement et sa résurrection lorsqu'il a fait cette déclaration : **« Et je prierai le Père, qui vous donnera un autre Consolateur, pour demeurer éternellement avec vous, L'Esprit de vérité, que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point ; mais vous, vous le connaissez, parce qu'il demeure avec vous, et qu'il sera en vous. » (Jean 14:16, 17).** Quand le Saint-Esprit de Dieu habite le cœur de quelqu'un, il peut aisément conduire leur esprit sur les sentiers de la justice. Cependant, c'est bien entendu à la personne de choisir de vivre en accord avec les directives du Saint-Esprit.

---

## Créé à Son image

Adam, la première personne créée, il a pris pour modèle Jésus : « **Dieu dit : Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance...** » (Genèse 1:26). Les mots « **notre ressemblance** » et « **notre image** » sont tous les deux au pluriel - la Sainte-Trinité a créé l'homme en trois parties distinctes. Après la formation d'Adam, Jésus lui a insufflé le souffle de vie: « **L'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, et souffla dans ses narines une respiration de vie ; et l'homme devint une âme vivante.** » (Genèse 2:7). Dieu n'a pas créé notre souffle, Il nous a donné le Sien !

Dans la conclusion de sa première lettre aux Thessaloniciens, l'apôtre Paul a déclaré: « Or, que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout ce qui est en vous, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irrépréhensible lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ ! » (1 Thessaloniciens 5:23). De manière similaire à la Sainte Trinité, un individu est constitué de trois composantes - l'esprit (mentionné en premier en raison de Son importance), l'âme et le corps.

---

## L'Esprit

La première et primordiale composante d'un individu réside dans Son esprit. La dimension spirituelle d'une personne est le lieu où Dieu et l'être humain se rencontrent, communiquent, collaborent, et où Dieu offre toute la guidance spirituelle ; « **Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit, qui est en vous, et qui vous a été donné de Dieu, et que vous n'êtes point à vous-mêmes ?** » (1 Corinthiens 6:19). C'est une chose de savoir et de croire qu'il y a un Dieu, et une autre chose de l'avoir comme Sauveur (en naissant de nouveau) ; « Tu crois qu'il y a un seul Dieu, tu fais bien ; les démons le croient aussi, et ils en tremblent. » (Jacques 2:19). Le Saint-Esprit qui vit dans un croyant le guidera dans les voies de la justice; « **Mais quand**

celui-là, l'Esprit de vérité, sera venu, il vous conduira dans toute la vérité ... » (Jean 16:13).

L'esprit est la partie de l'homme qui établit une connexion avec Dieu dans tous les domaines spirituels ; « **Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité.** » (Jean 4:24). Un esprit mort ne peut pas communiquer avec un Dieu vivant! «**Or, l'homme animal (l'incroyant) ne comprend point les choses de l'Esprit de Dieu; car elles lui semblent une folie, et il ne les peut connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge.** » (1 Corinthiens 2:14) (explication ajoutée entre les parenthèses).

Après avoir pris connaissance du plan simple de la rédemption de Dieu, une personne peut choisir d'accueillir ou de rejeter Jésus dans sa vie afin d'échapper à la condamnation éternelle et de recevoir une demeure éternelle au paradis. Opter pour la confiance en Jésus entraîne instantanément la vivacité de Son esprit ! « **Car l'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit, que nous sommes enfants de Dieu.** » (Romains 8:16). En cas de refus, ils font face aux tourments de l'enfer, que cela soit accepté ou non.« **Mais je crains que, comme le serpent séduisit Ève par sa ruse, vos pensées ne se corrompent aussi en e détournant de la simplicité qui est en Christ.** » (2 Corinthiens 11 :3). Le salut éternel est simple ; Jésus a ouvert la voie, et tout ce que vous avez à faire, c'est de croire et de recevoir!

---

## Le Corps

Le corps n'offre que peu d'explications - il représente simplement notre existence physique. Notre corps héberge notre esprit et notre âme pendant que nous respirons encore. Dieu nous accorde ce bref laps de temps dans notre enveloppe terrestre pour décider où nous passerons l'éternité. Si Dieu forçait les gens à croire, Il serait un dictateur manipulant Sa création. La réalité est qu'Il utilisera la Bible, Sa Parole Sacrée, pour vous guider sur le chemin de la transformation de l'Être qu'Il a créé en Son enfant ;« **Mais à tous ceux qui**

l'ont reçu, il leur a donné le droit d'être faits enfants de Dieu, savoir, à ceux qui croient en Son nom. » (Jean 1:12). Nombreux sont ceux qui estiment que nous sommes tous enfants de Dieu ; une pensée empreinte d'espoir ! Cependant, d'après ce passage, on devient enfant de Dieu en accueillant Jésus comme Son Seigneur et Sauveur personnel : « **Car vous êtes tous enfants de Dieu par la foi en Jésus-Christ.** » (Galates 3:26). La Bible est très claire sur l'identité du père de tous les incroyants. Jésus discutait avec les chefs religieux de l'époque lorsqu'il a enregistré cette vérité :

« **Jésus leur dit : Si Dieu était votre Père, vous m'aimeriez ; vous m'aimeriez parce que c'est de Dieu que je suis issu, et que je viens ; car je ne suis pas venu de moi-même, mais c'est lui qui m'a envoyé. Pourquoi ne comprenez-vous pas mon langage? C'est parce que vous ne pouvez écouter ma parole. Le père dont vous êtes issus, c'est le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il n'a point persisté dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il dit le mensonge, il parle de Son propre fonds ; car il est menteur, et le père du mensonge.** » (Jean 8:42-44)

---

## L'âme

L'essence de votre être réside dans l'âme. Elle englobe votre esprit, votre volonté, votre intelligence, et c'est le lieu où vous prenez vos décisions. Les yeux agissent comme des instruments physiques captant la lumière, mais c'est votre âme qui fusionne ces éléments pour vous offrir la vision de l'objet. C'est également dans l'âme que vous ressentez la douleur et exprimez vos préoccupations pour autrui. Votre mémoire fait aussi partie intégrante de l'âme.

Luc 16:19-31 raconte l'histoire de deux hommes, l'un, un pauvre mendiant nommé « **Lazare** » (un vrai nom pour une vraie personne) et l'autre connu sous le nom d'un « **certain homme riche.** » Lazare n'est pas allé au ciel parce qu'il était un pauvre

mendiant; il y est allé parce qu'il était né de nouveau.

« Il y avait un homme riche, qui se vêtait de pourpre et de fin lin, et qui se traitait chaque jour magnifiquement. Il y avait aussi un pauvre nommé Lazare, qui était couché à sa porte, couvert d'ulcères ; Il désirait de se rassasier des miettes qui tombaient de la table du riche ; et les chiens même venaient lécher ses ulcères. Or, il arriva que le pauvre mourut, et il fut porté par anges dans le sein d'Abraham ; le riche mourut aussi, et fut enseveli (Son corps fut enseveli). Et étant en enfer, dans les tourments, il leva les yeux (dans la douleur), et vit de loin Abraham (vision), et Lazare dans son sein. Et il s'écriant, il dit: Père Abraham, aie pitié de moi, et envoie Lazare, afin qu'il trempe dans l'eau le bout de Son doigt, pour me rafraîchir la langue : Car je suis extrêmement tourmenté dans cette flamme. Mais Abraham dit : (il entendit Abraham parler) Mon fils, souviens-toi que tu as eu tes biens pendant ta vie, et que Lazare a eu des maux; maintenant il est consolé, et toi tu es dans les tourments. Outre cela, il y a un grand abîme entre vous et nous, de sorte que ceux qui voudraient passer d'ici à vous ne le peuvent, non plus que ceux qui voudraient traverser jusqu'à nous. Et le riche dit: Je te prie donc, père Abraham, d'envoyer Lazare dans la maison de mon père : (Car j'ai cinq frères), pour leur attester ces choses, de peur qu'ils ne viennent aussi dans ce lieu de tourments. (Compassion pour les perdus). Abraham lui répondit: Ils ont Moïse et les prophètes; qu'ils les écoutent. Le riche dit: Non, père Abraham; mais si quelqu'un des morts va vers eux, ils se repentiront. Et Abraham lui dit : S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne se seraient pas non plus persuadés, quand même l'un des morts ressusciterait. » (Luc 16 :19-31)

(Les soulignements sont ajoutés, les explications sont notées entre les parenthèses)

Le récit de Lazare et de l'homme riche confirme la réalité biblique d'un lieu de tourment littéral et éternel. La mention par Jésus du nom de Lazare démontre qu'il s'agit d'un événement historique véritable et non d'une parabole.

Examinez les faits décrits dans ce passage :

1. L'homme riche est décédé et a été enterré dans un tombeau.
2. Pendant que Son corps est encore dans la tombe, remarquez que l'homme riche conserve la vue, l'ouïe, la mémoire, la capacité de ressentir la douleur, et manifeste de la compassion pour sa famille égarée.
3. Au moment de sa mort, Son âme éternelle, la partie de l'homme renfermant toutes ses émotions, telles que la capacité de voir, d'entendre, de penser, de ressentir la douleur et d'avoir de la compassion pour les perdus, a été immédiatement tourmentée.
4. Le verset 23 indique clairement que sa mémoire était aussi très vive ; il a appelé le mendiant par Son nom.

L'homme riche et sans nom livre une vérité éternelle concernant ceux qui choisissent de rejeter Jésus : « **À cause de cela, je vous oublierai entièrement, et je rejetterai de ma présence et vous et la ville que j'ai donnée à vous et vos pères** »; (Jérémie 23:39). Le paradis ne serait pas un lieu de louange et de joie si nous avons conscience que nos proches sont en enfer. Leurs souvenirs seront effacés de notre mémoire et, plus douloureusement, de la mémoire divine ! « **Qu'ils soient effacés du livre de vie, et ne soient pas inscrits avec les justes !** » (Psaume 69:29). Dès qu'un pécheur met sa confiance uniquement en Christ pour Son salut, Son nom est inscrit dans le Livre de Vie. Ce registre atteste de leur réservation céleste pour toute l'éternité :

« Je vis aussi les morts, grands et petits, qui se tenaient devant Dieu; et les livres furent ouverts. On ouvrit aussi un autre livre, celui qui est le livre de vie. Et les morts furent jugés selon leurs œuvres, d'après ce qui était écrit dans les livres. Et la mer rendit les morts qu'elle contenait ; la mort et l'enfer rendirent aussi les morts qui y étaient, et chacun fut jugé selon ses œuvres. Et la mort et l'enfer furent jetés dans l'étang de feu; c'est la seconde mort. Et quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie, fut jeté dans l'étang de feu. » (Apocalypse 20:12-15)

Seuls ceux qui n'ont pas accepté le don gratuit de la vie éternelle (ceux qui sont spirituellement morts) seront jugés pour leurs péchés consignés dans les autres registres ;« **Celui qui me rejette et ne reçoit point mes paroles, a Son juge ; la parole que j'ai annoncée, c'est elle qui le jugera au dernier jour.** » (Jean 12:48). Pour le chrétien né de nouveau, toutes ses mauvaises actions ont été payées par le sang de Jésus: « **Et je ne me souviendrai plus de leurs péchés ni de leurs iniquités.** » (Hébreux 10:17).

Selon l'Écriture, le corps de l'homme riche a été inhumé, et Son âme a instantanément rejoint l'enfer. Son corps et Son âme resteront distincts jusqu'au jugement dernier. Lorsque ce jour surviendra, Son âme et Son corps se réuniront pour comparaître devant Dieu lors du Jugement du Grand Trône Blanc ;« **La mer rendit les morts qu'elle contenait (le corps physique), et la mort et l'enfer rendirent les morts qui y étaient : (l'âme vivante en enfer), et chacun fut jugé selon ses œuvres.** »(Apocalypse 20 :13) (les explications sont ajoutées entre les parenthèses). Après avoir reçu le jugement, il entamera une punition éternelle dans un enfer littéral et brûlant: « **Et la mort et l'enfer furent jetés dans l'étang de feu, c'est la seconde mort.** » (Apocalypse 20:14)

L'âme d'un homme est précieuse pour l'Eternel : « **Mais Dieu rachètera mon âme de la main du Sépulcre, quand il me**

prendra à lui. (Sélah) » (Psaume 49 :16). Malheureusement, de nombreuses personnes ont mené une vie extrêmement mauvaise; certaines prétendent même avoir vendu leur âme au diable; ce qui leur a fait croire que Dieu ne leur pardonnerait pas. En vérité, l'âme n'appartient pas à l'individu; elle appartient à Dieu ; « **Voici, toutes les âmes sont à moi, l'âme du père comme l'âme du fils ; toutes deux sont à moi ; l'âme qui pèche est celle qui mourra.** » (Ezéchiel 18:4).

On ne peut pas vendre quelque chose qui ne vous appartient pas ! Tant qu'une personne respire encore, elle a la possibilité de devenir un enfant de Dieu ! Le péché a engendré la mort, mais Jésus est venu pour apporter la vie ! L'apôtre Paul l'a exprimé ainsi :« **Cette parole est certaine et digne de toute confiance ; c'est que Jésus-Christ est venu au monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier.** » (1Timothée 1:15). Par amour pour les pécheurs, Dieu a offert à l'apôtre Paul la chance d'une nouvelle naissance. Avant sa conversion au Christ, Paul gagnait sa vie en persécutant et en tuant des chrétiens. Après sa régénération, Dieu l'a utilisé pour rédiger plus de la moitié du Nouveau Testament ! Prêtez une oreille attentive à Son témoignage:

« **Il est vrai que, pour moi, j'avais cru devoir m'opposer fortement au nom de Jésus de Nazareth.**

**C'est aussi ce que je fis aussi à Jérusalem. Je mis en prison plusieurs saints, ayant reçu ce pouvoir des principaux sacrificateurs, et lorsqu'on les faisait mourir, j'y donnais mon suffrage.** » (Actes 26 :9-10)

Ne confinez pas Dieu à une boîte ! Peu importe les actions passées, il n'y a aucune personne vivante que Jésus ne serait prêt à pardonner ! Le Christ est mort pour les pécheurs ! Ne croyez pas le mensonge du diable, s'il vous plaît : vous pouvez devenir un enfant de Dieu à cet instant même!

Renier Jésus, c'est choisir la damnation éternelle ! N'attendez pas, car il est écrit : "**Je t'ai exaucé au temps favorable, et je t'ai**

secouru (assisté) au jour du salut."» (2 Corinthiens 6:2) (Explication ajoutée).

**VOTRE INCRÉDULITÉ À L'ÉGARD DE L'ENFER NE  
CHANGERA PAS LE FAIT QU'IL EXISTE !**

**L'ÉTERNITÉ PEUT ÊTRE UNE LONGUE PÉRIODE À SE  
TROMPER, MAIS C'EST AUSSI UNE LONGUE PÉRIODE  
D'AVOIR RAISON !**

À tout moment et en tout lieu, vous avez la possibilité de recevoir le salut éternel. Priez : Cher Dieu, je reconnais que je suis un pécheur condamné à l'enfer. Je regrette d'avoir péché contre toi. Je crois que Jésus, le Fils de Dieu, est mort sur la croix et qu'il est ressuscité pour moi. Pardonne-moi mes péchés, entre dans mon cœur, et aide-moi à vivre une vie qui te soit agréable. Je t'accepte comme mon Seigneur et mon Sauveur personnel. Merci d'avoir inscrit mon nom dans le Livre de Vie. Au nom de Jésus, je prie, Amen.

« Je suis crucifié avec Christ, et si je vis, ce n'est plus moi, mais c'est Christ qui vit en moi; et si je encore dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu qui m'a aimé, et qui s'est donné lui-même pour moi. Je n'anéantis point la grâce de Dieu, car si la justice vient de la loi, Christ est donc mort en vain. » (Galates 2:20, 21)

**Continuer votre lecture pour en savoir plus sur ce que signifie la  
nouvelle naissance !**

---

## **Vous Devez Naître De Nouveau, La Seconde Naissance**

Le dessein manifeste de la Parole de Dieu est que toute l'humanité comprenne qui est Dieu et comment passer l'éternité avec Lui. Dans Jean, chapitre trois, Jésus-Christ, Dieu dans la chair, a eu une

conversation à ce sujet avec Nicodème, un homme religieux et chef des Juifs. Jésus lui a clairement expliqué ce qu'il faut faire pour accéder au paradis : « **Jésus lui répondit: En vérité, en vérité, je te dis que si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu.** » (Jean 3:3). Nicodème, qui ne comprenait pas la vérité spirituelle de la nouvelle naissance, formula simplement la question suivante : « **... Comment un homme peut-il naître, quand il est vieux ? Peut-il rentrer dans le sein de sa mère, et naître une seconde fois ?** » (Jean 3:4).

En raison de la nature spirituelle de la discussion, Nicodème ne pouvait pas comprendre ce que Jésus disait. La Bible explique pourquoi il ne pouvait pas saisir la vérité spirituelle de la réponse de Jésus : « **L'homme animal (l'incroyant) ne reçoit pas les choses de l'Esprit de Dieu ; car elles lui semblent folie, et il ne les peut connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge.** » (1 Corinthiens 2:14) (Explication ajoutée). La partie spirituelle d'un homme doit être vivante (née de nouveau) pour comprendre ces vérités.

Après que Nicodème a posé la question, Jésus lui a expliqué les deux naissances qui doivent être présentes dans sa vie pour aller au ciel :

**« Jésus répondit: En vérité, en vérité, je te dis, que si un homme ne naît d'eau et d'esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'esprit est esprit. Ne t'étonne point de ce que je t'ai dit: Il faut que vous naissiez de nouveau. »** (Jean 3:5-7)

La première naissance consiste à **naître d'eau**. Selon un spécialiste en neurosciences pédiatriques de l'université d'Allegheny, chaque individu présente une proportion variable d'eau dans Son corps. Pendant la période où l'enfant se trouve dans le ventre de sa mère, il se développe dans un sac amniotique ; bien que le liquide amniotique ne soit pas exclusivement composé d'eau, cette dernière en constitue une partie. Lorsque le sac amniotique se rompt, le bébé naît - marquant ainsi **la première**

**naissance.** La seconde naissance donne vie à votre esprit, garantissant ainsi une demeure éternelle au paradis.

Le péché a causé la mort de notre esprit : **« C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le monde, et par le péché la mort; de même la mort s'est étendue sur tous les hommes, parce que tous ont péché. »** (Romains 5:12).

Rappelez-vous que Jean 4:24 nous dit que **« Dieu est Esprit ... »**; Connaître et adorer Dieu doit se faire au niveau spirituel. Comment un esprit mort pourrait-il entrer en communion avec le Dieu spirituel et vivant - une impossibilité ! Mais dès que vous vous repentez et croyez à l'Évangile (la mort, l'enterrement et la résurrection de Jésus), votre esprit renaît (la seconde naissance). Votre esprit vivant rétablit votre connexion avec Dieu et vous garantit une place au paradis. L'apôtre Paul a affirmé : **« Car je n'ai point honte de l'Évangile de Christ, car c'est la puissance de Dieu, pour le salut de tous ceux qui croient ... »** (Romains 1:16). La Bible indique clairement que toute personne vivante est un pécheur : **« Car il n'y a point de distinction, puisque tous ont péché, et sont privés de la gloire de Dieu. »** (Romains 3:23). Court, c'est court, la Bible est concise, que ce soit sur un millimètre ou un million de kilomètres ! Elle énonce également de manière claire la sanction du péché : **« Car le salaire du péché, c'est la mort ... »** (Romains 6 :23). Par conséquent, quelqu'un doit payer le prix de votre péché. Vous avez deux options : accepter le paiement de votre péché offert par Jésus ou le payer vous-même dans les flammes éternelles ; **«... mais le don de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur. »** (Romains 6:23).

---

## L'Ultime Sacrifice

Jésus-Christ, Dieu incarné, aime profondément l'humanité au point de descendre sur terre sous forme humaine pour mourir pour les péchés de tous ; **« Lequel étant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à saisir d'être égal à Dieu ; Mais il s'est dépouillé lui-même, ayant pris la forme d'un**

serviteur, devenant semblable aux hommes ; Et, revêtu de la figure d'homme, il s'est abaissé lui-même, en se rendant obéissant jusqu'à la mort de la croix. » (Philippiens 2:6-8).

Dieu a quitté l'éternité en prenant la forme d'un homme et a supporté la peine de nos péchés. Il a accompli cela pour que quiconque croit en lui puisse accéder à l'éternité à sa ressemblance, Dieu incarné : « **Bien-aimés, nous sommes à présent enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté ; mais nous savons que quand il sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est.** » (1 Jean 3:2). Jésus était prêt à mourir et à aller en enfer pour vous plutôt que de passer l'éternité au paradis sans vous.

Le chrétien régénéré n'a pas à se glorifier de Son salut ; ce n'est pas par ses bonnes œuvres, mais par la grâce de Dieu ! C'est Lui qui a accompli l'œuvre, et les chrétiens régénérés reçoivent la récompense ! Toute la gloire lui revient ! Cette vérité constitue la différence fondamentale entre le christianisme et toutes les autres religions.

« **Car nous aussi, nous étions autrefois insensés, désobéissants, égarés, assujettis à des passions et à des voluptés diverses, vivant dans la malice et dans l'envie, dignes de haine, et nous haïssant les uns les autres. Mais lorsque la bonté de Dieu notre Sauveur et Son amour pour les hommes ont été manifestés, il nous a sauvés, Non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le bain de la régénération, et le renouvellement du Saint-Esprit, Qu'il a répandu avec richesse sur nous, par Jésus-Christ notre Sauveur;** » (Tite 3:3-6).

---

## La Naissance Spirituelle

Le plan établi par Dieu pour le salut éternel implique la nouvelle naissance. L'apôtre Paul a formulé cette affirmation aux croyants d'Éphèse : « **Il vous a vivifiés, Et vous étiez morts**

**dans vos fautes et dans vos péchés, » (Éphésiens 2:1). Le mot « vivifié » Cela signifie être régénéré, ramené à la vie. Paul s'est adressé à ces croyants pour les guider dans la compréhension de ce qui s'est produit lorsqu'ils se sont repentis et ont cru à l'Évangile. Il a traité cela d'une manière personnelle : « **et vous.** » Dès que vous demandez à Jésus d'être votre Sauveur, votre esprit revient à la vie - c'est la seconde naissance ! L'apôtre Paul décrit clairement la naissance spirituelle dans 1 Corinthiens 15:41-49 :**

**« Autre est l'éclat du soleil, autre de la lune, et autre l'éclat des étoiles, car une étoile est différente d'une autre étoile par Son éclat. Telle est aussi la résurrection des morts. Le corps est semé corruptible, il ressuscite incorruptible : Il est semé méprisable, il ressuscite glorieux; il est semé infirme, il ressuscite plein de force ; Il est semé corps animal, il ressuscite corps spirituel, il y a un corps animal, et il y a un corps spirituel. Suivant qu'il est écrit : Le premier homme, Adam, a été fait une âme vivante; mais le dernier Adam est un esprit vivifiant; Or, ce n'est pas ce qui est spirituel, mais ce qui est animal, qui est le premier ; ce qui est spirituel vient après. Le premier homme, étant de la terre, est terrestre, le second homme, le Seigneur, est du ciel. Tel qu'est le terrestre, tels sont aussi les terrestres; et tel qu'est le céleste, tels sont aussi les célestes. Et comme nous portons l'image du terrestre, nous porterons aussi l'image du céleste. » (1 Corinthiens 15:41-49)**

(Soulignés par nous)

---

## **La Vie Spirituelle Instantanée - Né de nouveau !**

**« Or, après que Jean eut été mis en prison, Jésus s'en alla en Galilée, prêchant l'évangile du royaume de Dieu, et disant : Le temps est accompli, et le royaume de Dieu approche.**

**Repentez-vous et croyez à l'Évangile. » (Marc 1:14, 15). L'apôtre Paul nous dit dans le livre de Romains que notre croyance entraînera un désir d'être juste ; « Elle dit que si tu**

confesses de ta bouche que Jésus est le Seigneur, et que tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car on croit du cœur, pour obtenir la justice, et l'on fait confession de la bouche pour le salut. » (Romains 10:9, 10). Dès qu'une personne se repent (se tourne vers Dieu après avoir abandonné Son incrédulité), une nouvelle entité spirituelle voit le jour ; « **Si donc quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature: les choses vieilles sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.** » (2 Corinthiens 5:17). Cette transformation s'accomplit par «... **la repentance envers Dieu, et la foi en Jésus-Christ notre Seigneur.** » (Actes 20:21).

« La repentance est la prise de conscience des conséquences néfastes du péché, un deuil pour l'avoir commis, et la décision résolue de s'en détourner. Il s'agit essentiellement d'une transformation profonde et pratique de l'état d'esprit, où l'individu développe un amour pour ce qu'il détestait autrefois et une aversion pour ce qu'il a aimé autrefois. »

---

## **Le Souffle de Dieu Donne la Vie**

« **Et l'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, et souffla dans ses narines une respiration de vie, et l'homme devint une âme vivante.** » (Genèse 2:7). Après que les mains de Dieu ont formé l'homme de la poussière de la terre, c'est Son souffle qui a donné la vie à Adam. Dieu n'a pas créé le souffle, il nous a donné le Sien ! Lorsqu'un pécheur invite Jésus à être Son Sauveur, le Saint-Esprit entre dans sa vie. Parce que le Saint-Esprit est invisible, comme le vent, il ne peut être vu. Bien qu'il soit facile de voir l'indication du vent, vous ne pouvez pas voir le vent lui-même. Lorsque l'on étudie le sens de la racine du nom « **Saint-Esprit** », il a le sens exprimé du « **souffle de Dieu, qui fait naître la vie...** ».

Lorsque le pécheur demande au Christ de venir dans sa vie pour être Son Sauveur, le Saint-Esprit insuffle la vie dans Son esprit mort. Tout comme le souffle de Dieu a donné la vie à l'âme d'Adam, Son souffle rend l'esprit vivant. Ils ont maintenant la

seconde naissance, qui leur permet de communiquer avec Dieu : « **Car l'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit, que nous sommes enfants de Dieu.** » (Romains 8:16). Comme le doux murmure des feuilles portées par la brise, la vie transformée du pécheur témoigne de sa naissance spirituelle.

Le plan éternel de Dieu pour le salut de l'homme est un don de Sa part. Il est donc crucial de croire en premier lieu à l'Évangile : la naissance immaculée de Jésus (Dieu incarné), Sa vie sans péché sur la terre, Sa mort sur la croix, et surtout, Sa résurrection. L'Écriture affirme également : « **Car la tristesse qui est selon Dieu, produit la repentance à salut, ...** » (2 Corinthiens 7:10). Si vous êtes prêt à vous repentir, c'est-à-dire à vous détourner du péché, et si vous réalisez que seul Jésus peut vous aider à y parvenir, appelez-le aujourd'hui pour qu'il soit votre Sauveur : « **Car quiconque invoquera le nom du Seigneur, sera sauvé.** » (Romains 10:13). Invoquer Dieu, c'est Lui parler dans la prière, lui demander de vous pardonner vos péchés et de L'accueillir dans votre cœur pour vous aider à vivre une vie qui lui soit agréable. La prière ci-dessous est un modèle de prière - Remplissez les trous en vous adressant directement à Lui.

Priez : Cher SEIGNEUR Dieu, je sais que je suis un pécheur condamné à l'enfer. Je regrette d'avoir péché contre toi. Je crois que Jésus, le Fils de Dieu, est mort sur la croix et qu'il est ressuscité pour moi. Pardonne-moi mon péché, entre dans mon cœur et aide-moi à vivre une vie qui Te soit agréable. Je T'accepte comme mon Seigneur et mon Sauveur personnel. Merci d'avoir écrit mon nom dans le **Livre de Vie**. Au nom de Jésus, je prie, Amen.

## Soyez assurés

L'Esprit de Dieu qui réside en vous ne souhaite pas que vous doutiez de votre chemin vers le paradis. Il désire que nous soyons convaincus d'avoir obtenu un pardon éternel et qu'une place au ciel nous est réservée. Il nous offre cette

confiance dans Sa Parole :

« Si nous recevons le témoignage des hommes, le témoignage de Dieu est d'un plus grand poids ; or, c'est là le témoignage que Dieu a rendu de Son Fils. Celui qui croit au Fils de Dieu, a le témoignage en lui-même; celui qui ne croit point Dieu, le fait menteur, puisqu'il n'a pas cru au témoignage que Dieu a rendu de Son Fils. Et voici le témoignage, c'est que Dieu nous a donné la vie éternelle; et cette vie est dans Son Fils. Qui a le Fils, a la vie; qui n'a point le Fils de Dieu, n'a pas la vie. Je vous ai écrit ces choses, à vous qui croyez au nom du Fils de Dieu, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, et afin que vous croyiez au nom du Fils de Dieu. »  
(1 Jean 5:9-13) (soulignés par nous)

Si vos bonnes œuvres pouvaient vous sauver, vous pourriez vous perdre à nouveau par vos mauvaises actions. Cependant, si vous êtes régénéré par la grâce de Dieu, votre salut sera éternellement préservé grâce à Sa miséricorde. « **Non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le bain de la régénération, et le renouvellement du Saint-Esprit,** » (Tite 3:5).

Dès qu'une personne naît physiquement, elle n'a aucune empreinte de Son passé ; cependant, lorsqu'elle naît de nouveau, lors de la naissance spirituelle, l'histoire de Son passé de pécheur s'efface complètement aux yeux de Dieu. Voici quelques passages de l'Écriture qui apporteront de la joie :

«**Et le Saint-Esprit nous le témoigne aussi; car, après avoir dit d'abord : Voici l'alliance que je traiterai avec eux après ces jours-là, dit le Seigneur : Je mettrai mes lois dans leurs cœurs, et je les écrirai dans leurs entendements, il ajoute : Et je ne me souviendrai plus de leurs péchés ni de leurs iniquités.** »  
(Hébreux10:15-17)

« Il a éloigné de nous nos iniquités, autant que l'orient est éloigné de l'occident. » (Psaume 103:12)

« Il y aura encore compassion de nous, il mettra sous ses pieds nos iniquités. Tu jetteras tous leurs péchés au fond de la mer. » (Michée 7 :19)

« C'est moi, moi qui efface tes transgressions pour l'amour de moi, Et je ne me souviendrai plus de tes péchés.» (Isaïe 43:25)

« Qu'il sache que celui qui a ramené un pécheur du sentier de l'égarément, sauvera une âme de la mort, et couvrira une multitude de péchés. » (Jacques 5:20)

« Repentez-vous donc et convertissez-vous, afin que vos péchés soient effacés, Afin que les temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur; »  
(Actes 3:19, 20)

Si vous avez prié le Seigneur pour qu'il soit votre Sauveur aujourd'hui, veuillez nous contacter en utilisant les informations fournies à l'arrière de la couverture. Nous nous réjouissons de votre décision et serions ravis de vous accompagner dans votre nouvelle marche avec Dieu. Bienvenue dans la famille de Dieu ! Que Dieu vous bénisse !

« Étant régénérés, non d'une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole de Dieu, qui vit et demeure éternellement. » (1 Pierre 1:23)

On peut naître une fois et mourir deux fois, mais en naissant deux fois, on ne meurt qu'une seule fois.

Par Dr. Mike Van Horn



## L'éternité, une longue période à se tromper!

Nous sommes tous des êtres éternels, que nous y croyions ou non. Votre éternité a débuté dès votre conception. Malheureusement, avec la confusion et la frustration répandues au sein des sociétés religieuses, beaucoup tombent dans le piège du mensonge qui suggère que tout se termine à la mort. Le danger réside dans le risque de souffrance éternelle en se trompant sur ce point !

Le vrai Dieu vivant du Ciel ne souhaite pas que quiconque connaisse un destin de tourments éternels. Son amour pour toi est la raison pour laquelle Jésus, Dieu incarné, est venu mourir sur la Croix, préservant la vérité sur l'éternité dans la Bible, et c'est pourquoi ce livre est entre tes mains ! Tout cela était et est pour toi ! Jésus a goûté à la mort et est ressuscité, prenant sur lui ta peine pour le péché, évitant ainsi que tu passes l'éternité au Ciel sans toi.

Dans cette brochure, tu découvriras ce que la Bible enseigne sur la vie après la mort. Nous ne savons jamais quand la mort frappera à notre porte, c'est peut-être ta dernière opportunité pour assurer ta destination éternelle au Ciel ; « Cherchez l'Éternel pendant qu'il se trouve, invoquez-le tandis qu'il est près! » (Isaïe 55:6). A la lumière de l'éternité, apprendre ce que Dieu déclare au sujet de votre destination éternelle et accepter Son offre de vous donner la vie éternelle serait très bénéfique pour vous et ceux que vous aimez.

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné Son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Car Dieu n'a point envoyé Son Fils dans le monde pour condamner le monde, mais enfin que le monde soit sauvé par lui. » (Jean 3:16, 17)

"nul ne vient au Père que par moi." —JÉSUS

Suivez ce lien pour partager cette brochure avec un ami.



La  
Fondation Wallace  
L e g a c y

[www.wlfpartners.com](http://www.wlfpartners.com)